



SÍNTESIS INFORMATIVA



Conoce los programas de una de las Universidades más prestigiosas del mundo



Aplica bonificación del 15% sobre el costo del programa a colaboradores bancarios y sus familiares directos

* Para obtener la bonificación es necesario realizar la inscripción con Ana Lilia Ortega, aortega@abm.org.mx



¡Queremos que puedas seguir formándote!

Próximos Cursos

 100% en línea

Mercados financieros
15 de abril al 8 de mayo

Curso preparatorio FRM I:
Financial Risk Manager (Nivel I)
15 de abril al 28 de octubre

Financial swot
16 de abril al 30 de mayo

Integración de equipos de trabajo
18 de abril al 9 de mayo

Del ahorro a la inversión
20 de abril al 25 de mayo

Evaluación de Suficiencia de Capital
(ICAAP) para Banca Múltiple
22 al 30 de abril

 [Clic para más informes](#) |  educacioncontinua@abm.org.mx

Karen D. Guzmán Meza
Educación Continua ABM

 kguzman@abm.org.mx |  55 5722 4392

Lunes 08 de abril de 2024

ABM Y ENTORNO FINANCIERO

Solicitan mayor certidumbre

Certidumbre y confianza, mayor inversión en infraestructura, fortalecer el estado de Derecho y atender el tema de seguridad, y robustecer el capital humano, es la agenda que la Asociación de Bancos de México (ABM) planteará a los candidatos a la Presidencia en la 87 Convención Bancaria. Julio Carranza Bolívar, presidente de la ABM, destacó el hecho de que México pueda tener una mujer como Presidenta, lo que calificó como un avance muy importante, dijo en entrevista con El Heraldo de México. De hecho, dijo, la banca es el sector que más invierte en México y uno de los que más impuestos paga. Refirió que la inversión en infraestructura física, energética y de transporte permitirá aprovechar de mejor manera las oportunidades que trae el nearshoring. En el caso de la inseguridad que se vive en el país, si bien, comentó, hasta el momento no ha sido un factor que limite la llegada de inversiones.

EL HERALDO DE MÉXICO

Continuidad de la 4T no inquieta a los banqueros

Con ganancias acumuladas entre 2019 y 2023 por 958 mil millones de pesos, a los bancos que operan en el país no les asusta si hay continuidad del gobierno de la autollamada Cuarta Transformación (4T). El sector bancario mexicano se dice listo para seguir haciendo grandes negocios y apostar por oportunidades como la llegada de inversión vía el nearshoring. Entrevistados por EL UNIVERSAL previo a la 87 Convención Bancaria que se realizará la semana próxima en Acapulco, los directores de las principales instituciones financieras en México resaltan la necesidad de reglas claras para mantener un sistema financiero estable y una banca que siga creciendo en otorgamiento de crédito. "Cuando llegó el presidente Andrés Manuel López Obrador dijo en la primera convención bancaria que no iba a cambiar las reglas bancarias y se comprometió a no hacerlo en los primeros tres años. Al tercer año, dijo que continuaría durante todo su sexenio sin cambiar nada y lo cumplió. Esto ha sido algo muy importante porque, en términos de la

banca, se generó certidumbre y confianza. La banca está muy fuerte, mejor que nunca, pero también lista para seguir apoyando al país como ese motor de negocio que siempre ha sido", dijo el presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), Julio Carranza. En opinión del director general de BBVA México, Eduardo Osuna, si bien hasta ahora el mercado prevé una transición de gobierno tersa, lo que se espera de la próxima administración es disciplina fiscal y mensajes de certidumbre a la inversión. "Lo que esperamos es que se corrijan aquellas cosas que no permiten que el país crezca más", añadió. Por su parte, el director general de HSBC, Jorge Arce, resaltó que entre las propuestas políticas hay coincidencias respecto al camino que debe seguir el país; sin embargo, hay retos importantes en desarrollo de infraestructura, energía y servicios.

EL UNIVERSAL

Alta ganancia en los bancos

La banca en México cerró 2023 con ganancias récord, las cuales ascendieron a 273 mil 314 millones de pesos, gracias a que Banco de México mantuvo sin cambios su tasa de interés referencial. La banca en México cerró 2023 con ganancias récord, las cuales ascendieron a 273 mil 314 millones de pesos, gracias a que Banco de México mantuvo sin cambios su tasa de interés referencial. En la conferencia más reciente del Comité de Asociados, el vicepresidente de la ABM, Daniel Becker Feldman, dijo que mientras el dinamismo de la economía continúe el sector va a registrar utilidades razonables. Argumentó que el nivel de utilidades de la banca va en función del crecimiento y dinamismo económico del país. No obstante, subrayó, las utilidades observadas hasta el momento tenderán a normalizarse ante la proyección de que empiecen a bajar las tasas de interés.

EL HERALDO DE MÉXICO

Bancos ganaron 273,314 mdp en el 2023

Los bancos siguieron con ganancias históricas en el 2023. De acuerdo con información de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), el año pasado el sector en general registró una ganancia de 273,314 millones de pesos, es decir, un aumento de 10.04% en términos reales y superior a 237,321 millones del 2022. La CNBV informó que en cinco años, estos bancos han acumulado un total de 958,702 millones de pesos, de ganancias, siendo esto una señal de las tendencias favorables en el mercado bancario de

México. BBVA México fue el banco que mayor utilidad registró en el 2023, al sumar 87,612 millones de pesos de beneficio, seguido de Banorte con 42,311 millones. Después estuvieron Santander con 29,095 millones de pesos de ganancias y Citibanamex con 22,279 millones. En el noveno lugar de ganancias en el 2023 estuvo Banregio, con 5,570 millones de pesos de beneficio, de acuerdo con las cifras de la CNBV, seguido de J.P. Morgan con 4,350 millones; Monex con 3,284 millones y Banco Azteca con 3,092 millones. Durante el 2023, con base en información del Banco de México (Banxico), fue el portafolio de consumo de la banca comercial, el que registró el mayor dinamismo con crecimientos de doble dígito.

EL ECONOMISTA

Dará BanCoppel crédito de nómina ¡a informales!

BanCoppel sacará al mercado un crédito de nómina para el segmento masivo, es decir, que será otorgado tanto para el sector formal como para aquellos que laboran en el sector informal y tienen ingresos recurrentes. Entre los beneficiados del crédito de nómina masivo estarían, por ejemplo, taxistas, dueños o trabajadores de puestos en tianguis y hasta boleros, entre otros oficios. "Lo que estamos logrando con esto es primero registrar los ingresos recurrentes, eso me permite generarles un historial suficiente, medirlos y poderles otorgar un crédito a una tasa mejor que si fuera un préstamo personal normal. "Un taxista a lo mejor gana 300 pesos diarios, si los deposita a una cuenta, pues eso ya acaba siendo como su salario, entonces yo lo puedo medir y le puedo otorgar crédito", comentó en entrevista Carlos López-Moctezuma, director general de BanCoppel, previo a la Convención Bancaria.

REFORMA

Banco Azteca: campaña de desprestigio en redes provocó salida de depósitos que se logró contener y revertir

A finales del 2023 se echó a andar, en redes sociales, una campaña de desprestigio contra Banco Azteca, cuyo mensaje central era que estaba a punto de quebrar, y se llamaba a los clientes a retirar su dinero de la institución. En entrevista, previa a la 87 Convención Bancaria explica que "gente mal intencionada y sin escrúpulos", incitó a una corrida financiera que pudo ir en detrimento no solo de Banco Azteca, sino también del sector

financiero mexicano. No obstante, el Presidente de Banco Azteca aclara que esta situación pudo contenerse y revertirse, mostrando simplemente la verdad, y dando a conocer los números de la institución que cuenta con buenos niveles de capitalización y liquidez. Puntualiza que hoy, 98% de los clientes de Banco Azteca están cubiertos por el monto que asegura el Instituto de Protección al Ahorro Bancario (IPAB). También dice, se ven como un banco que innova en la capacidad de acreditar a las familias mexicanas para ayudarles a materializar sus sueños, pero también como un aliado para el ahorro.

EL ECONOMISTA

Pierde México más inversiones por falta de promoción

Entre los retos que tendrá la siguiente administración en el país será el de aprovechar el nearshoring, y para ello es necesaria una política clara de atracción de inversiones extranjeras, porque sin promoción se puede perder esta oportunidad única, aseveró Julio Escandón, director general de Banco Base. En entrevista, previo a la 87 Convención Bancaria, aseveró que los incentivos fiscales anunciados en octubre del año pasado se quedan cortos ante el potencial que tiene el país para atraer empresas y nuevas inversiones. Escandón proyectó que podrían tener un alza las coberturas cambiarias ante el periodo de volatilidad previsto para junio, cuando se celebrarán las votaciones presidenciales, ya que por más que el mercado "haya descontado la elección, siempre hay ruido".

EL FINANCIERO

Haz una radiografía a tu situación financiera

Luis Ordaz Díaz, director de Educación Financiera de CitiBanamex, refirió que de acuerdo con la Encuesta Nacional de Inclusión Financiera, a 51.7% de adultos en México no les alcanza lo que ganan. De acuerdo con Stori, fintech que ofrece productos financieros inclusivos, un estudio de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) reveló que la educación financiera en México está debajo de la media, al compararse con otras naciones del organismo, pues de 21 puntos posibles que engloban conocimientos, hábitos y actitudes, el país solo alcanzaba 12.1 unidades.

Ordaz Díaz asegura que muchos acumulan tantas deudas que parecen olvidarse de que tienen que pagarlas.

EL UNIVERSAL

Banco Base recorta su pronóstico del PIB de México a 1.6 desde 2.5

La economía mexicana pierde fuerza pese al contexto electoral que suele inyectar dinamismo. La inversión, el consumo y las exportaciones muestran signos de desaceleración y han llevado a Banco Base a recortar sus expectativas de crecimiento para este año. Los expertos del grupo liderados por Gabriela Siller, estiman que la economía mexicana conseguirá un avance de 1.6% en el Producto Interno Bruto (PIB) de este año, en lugar del 2.5% que proyectaron anteriormente. Esta es una de las previsiones más bajas que tiene el mercado, que según la encuesta más reciente de Citibanamex, es de 2.4%; se encuentra lejos del piso que tiene el rango de crecimiento económico que espera el gobierno federal, expuesto en los Pre Criterios 2025, que está entre 2.5 y 3.5% y es lejos aún del 2.7% esperado por el Fondo Monetario Internacional.

EL ECONOMISTA

Viajeros dejan derrama de 2 mil mdp en Guerrero

Durante las vacaciones de Semana Santa, los destinos turísticos del estado de Guerrero superaron las expectativas, con una afluencia de 277 mil turistas, una ocupación hotelera promedio del 72.74 por ciento y una derrama económica de más de dos mil millones de pesos. Ixtapa, por su parte, atrajo a 70 mil turistas, logrando una ocupación hotelera del 82.73 por ciento y una derrama económica de 665.8 millones de pesos. Zihuatanejo, Pueblo Mágico, no se quedó atrás, recibió durante las dos semanas de vacaciones a 38 mil turistas, con una ocupación hotelera del 62.74 por ciento y una derrama económica de 276.4 millones de pesos. Guerrero se vestirá de gala a partir del 9 de abril, cuando comienza el Tianguis Turístico México 2024 en Acapulco, la fiesta más grande del turismo en México y Latinoamérica, seguido de la Convención Nacional Bancaria, eventos que demuestran que Acapulco brilla con más intensidad.

LA RAZÓN

Acapulco sigue sin recuperar empleos

Tras el huracán, la Asociación de Bancos de México (ABM) y Nacional Financiera (Nafin) anunciaron un paquete inicial de 500 millones de pesos en créditos para micro y pequeñas empresas que fueron afectadas, sin embargo, los representantes de la Coparmex y Canaco en la ciudad dijeron que apenas hace unos días se concluyó con la primera parte del programa. "Ha sido un poco lento, no ha sido muy ágil (...) El crédito Nafin estamos ya en esa primera etapa en la que mandamos documentación y esperamos que se consolide", dijo Rendón. Reconoció otros apoyos como la exención de impuestos entre octubre del año pasado y febrero de este año que fueron significativos para las finanzas de varias empresas. Respecto al clima de inseguridad, el representante de Canaco reconoció que tuvo un impacto en la recuperación, aunque el tema parece estar controlado desde la Semana Santa.

EL SOL DE MÉXICO

Prevén pausa de recortes de Banxico en mayo

Tras las minutas de la última decisión de política monetaria del Banco de México (Banxico), el consenso dividió su perspectiva sobre el próximo movimiento, aunque la balanza se inclinó hacia una pausa en los recortes en la tasa de interés en mayo, según la más reciente Encuesta Citibanamex de Expectativas. En el estudio, 12 de los 32 participantes estimaron que el 9 de mayo se anunciará un recorte a la tasa de interés, mientras que 18 encuestados proyectaron que el ajuste a la baja será en junio. Uno más la consideró hasta septiembre. Sin importar la fecha, los 31 analistas consultados esperan que sea una baja de 25 puntos base. Además, diversos intermediarios ajustaron sus pronósticos para la tasa al cierre de año, y ahora prevén mayores niveles. Actinver elevó su expectativa de 9.75 a 10.0 por ciento; Citibanamex, de 8.50 a 9.25 por ciento; GBM de 9.5 a 9.75 por ciento; Scotiabank de 9.5 a 10.0 y Vector de 9.75 a 10.25 por ciento, entre otros. La mediana de las estimaciones para la tasa de interés al cierre de 2024 aumentó a 9.63 por ciento desde el 9.50 por ciento previo.

EL FINANCIERO

Banca digital requiere tiempo para afianzarse

Cristina Junqueira, cofundadora del gigante brasileño Nubank y de Nu en México, recordó que al iniciar operaciones en su país de origen hace una década, sus principales usuarios eran personas acostumbradas al uso de la tecnología, adaptadas a la convivencia de hacer todo desde su teléfono móvil y una menor interacción con sucursales. La cofundadora aseguró, en una entrevista previa a la Convención Bancaria 87, que en México ven un mercado muy grande, no solo porque es la segunda mayor economía en América Latina, con un PIB per cápita 30 por ciento más alto que en Brasil, sino porque la penetración bancaria es baja y da mucho espacio para crecer en el mercado financiero,

EL FINANCIERO

Plantean que Banxico y Hacienda administren fideicomiso de Afores

Morena en la Cámara de Diputados pretende votar una reforma a las leyes del Seguro Social y del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado para que cuando los empleados cumplan 70 años, las Afore transfieran los recursos de sus cuentas individuales a un fideicomiso administrado por el Banco de México y Hacienda, para fondear la oferta presidencial de una pensión a 100 por ciento. La iniciativa fue presentada por el coordinador de la bancada, Ignacio Mier, como un plan alternativo a la iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador. También planteó tomar recursos de los excedentes de los estados por créditos fiscales a un fideicomiso que se denominaría "Fondo de pensiones para el bienestar".

LA JORNADA

Reuniones del FMI y el BM, enmarcadas por crisis de deuda

En las semanas previas a las Reuniones de Primavera del Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial se ha alertado del riesgo financiero que representa el encarecimiento de la deuda pública en economías de cualquier tamaño. A nivel mundial, la deuda gubernamental alcanzó los 89.9 billones de dólares al cierre de 2023, un aumento del 7.5 por ciento respecto al año 2022. Las tasas de interés ajustadas a la inflación están muy por arriba de los mínimos posteriores a la crisis financiera mundial, "lo que aumenta las

presiones fiscales y plantea riesgos para la estabilidad financiera", mientras el crecimiento a mediano plazo sigue siendo débil, advirtió a su vez el FMI en un análisis de sus directores de departamento. Sólo en las 38 economías que integran la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), se proyecta que la deuda total de bonos gubernamentales pase a 56 billones de dólares en 2024.

LA JORNADA

FMI identifica grandes avances para llevar la inflación al objetivo

Expertos del Fondo Monetario Internacional (FMI) reconocieron que la mayoría de los bancos centrales han logrado avances significativos para llevar la Inflación a su objetivo. Sin embargo, advirtieron sobre la necesidad de calibrar los ajustes de tasas de interés para evitar impactos negativos en los mercados hipotecarios e inmobiliarios. En el capítulo solo refieren el caso México en dos párrafos. Cuando explican que las hipotecas a tasa fija son la mayoría en países como Bélgica, México y Estados Unidos, una situación que contrasta respecto de su inexistencia en otros países como Finlandia y Sudáfrica. Y cuando explican que en algunos países se ha presentado una sobrevaluación de los precios de vivienda, que de por sí ya habían aumentado. Ahí mencionan los nombres específicos de México y los Países Bajos.

EL ECONOMISTA

Tecnología incrementa riesgos de fraude en el sector financiero

A medida que evolucionan distintas tecnologías podría incrementar el riesgo de fraude para las firmas del sector financiero, herramientas como Inteligencia Artificial y aprendizaje automático supondrían un riesgo, pero también pueden jugar a favor de las instituciones, de acuerdo con lo mencionado expertos, como el robo de datos de métodos de pago como las tarjetas o incluso la suplantación o robo de identidad. De acuerdo con la

firma de tecnología financiera Galileo la lucha contra el fraude los bancos, las fintech y otras entidades financieras están constantemente resolviendo dos desafíos clave: minimizar las pérdidas por fraude y mantener la capacidad de ajustar las estrategias antifraude para responder a nuevas amenazas.

EL ECONOMISTA

El Padre del Análisis Superior

(...) El Padre del Análisis Superior le informó el viernes sobre la salida de Juan Carlos Jiménez de la dirección de la Asociación de Bancos de México tras 29 años de una muy exitosa gestión, y le decía que el gremio presidido por Julio Carranza haría un periodo de evaluación que tomaría entre tres y seis meses para elegir al mejor perfil. Sin embargo, ya hay por lo menos un par de nombres que están en proceso de evaluación y de los que muy posiblemente podría salir el director general de este gremio. El primero de ellos es uno que bien puede considerarse como una opción interna, puesto que, si bien dejó hace muy poco su trabajo en Santander, su trabajo dentro de la ABM dejó una huella muy poderosa durante muchísimos años. Se trata de Rodrigo Brand, quien incluso llegara a ser vicepresidente de la asociación, en la que tuvo un muy destacado papel, puesto que se le ve como alguien totalmente interno (...) Otro nombre que también ya está en la lista de evaluación es el de Bernardo González Rosas. Si bien algunos podrían opinar que se trata de una opción foránea a la ABM, la realidad es que es alguien que ha tenido una vinculación profesional cercana a las instituciones de crédito (...)

EXCÉLSIOR, columna Análisis Superior de David Páramo

BBVA: ¿cómo crece el líder?

En México, BBVA representa una cuarta parte del sistema financiero y sin rebasar el umbral de competencia, no sólo crecen en nueva clientela año con año, también lo hacen en la actividad que tiene cada uno de sus 30 millones de clientes. Eduardo Osuna Osuna responde que la clave de ese crecimiento, además muy rentable, ha sido la profunda transformación digital y organizacional que comenzó en 2013 y el mantener un ritmo anual de inversión que le permite afinar las capacidades del negocio, donde el cliente es el centro de la estrategia y su servicio integral es el objetivo. Subraya que la consistencia ha sido clave para transformarse en un neobanco o banco fintech, sin perder escala o clientes. Mantienen el récord de inversión año con año, con un Capex de 15 mil millones de pesos (...)

EXCÉLSIOR, columna Cuenta Corriente de Alicia Salgado

Comisiones bancarias, piedra en el zapato de la inclusión financiera

A pesar de los avances en tecnología y digitalización, la inclusión financiera sigue siendo un campo de batalla para las autoridades financieras de México. Julio Carranza, de la Asociación de Bancos de México; Javier (sic) de la Fuente, de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, y Oscar Rosado, de la Condusef, enfrentan el desafío de derribar las barreras que limitan el acceso a los servicios bancarios para la población. Entre estas barreras, destacan las comisiones por pagos con tarjeta en comercios y el uso de cajeros automáticos para no clientes, prácticas que han contribuido a las ganancias récord de los bancos en 2023, alcanzando la cifra de 272 mil millones de pesos. Resulta revelador que el 70 por ciento de estas utilidades se concentren en las arcas de cinco grandes entidades: Santander, Citibanamex, Scotiabank, Banorte y BBVA. Estas instituciones, que casualmente lideran la tabla de comisiones por retiro en cajeros para usuarios no afiliados, reflejan cómo estas tarifas se traducen directamente en sus elevadas ganancias. Un estudio de Statista señala que Santander duplicó sus ingresos por comisiones en nueve años, y tanto Citibanamex como BBVA obtienen un porcentaje significativamente mayor de sus ingresos por este concepto en México en comparación con otros mercados. La Convención Bancaria de Acapulco se aproxima, y con ella, la expectativa de si los candidatos presidenciales enfrentarán el tema de las comisiones y se comprometerán a promover condiciones más favorables para los usuarios, o si preferirán centrarse en ganar apoyos políticos, dejando en segundo plano un asunto crítico para la economía de los ciudadanos (...)

EL FINANCIERO, columna De Jefes

El momento de Acapulco

El puerto de Acapulco, uno de los destinos turísticos clave del país, mostrará en los próximos días su capacidad de respuesta luego de haber sido devastado por el huracán Otis en octubre del año anterior. Pasado el desastre natural, esta semana se lleva a cabo la edición 2024 del Tianguis Turístico, evento en el que se espera una evaluación por parte de la Secretaría de Turismo, a cargo de Miguel Torruco, sobre la situación de la infraestructura y situación del puerto, con miras a la temporada alta de

verano. Además del tianguis, la siguiente semana se realizará en Acapulco la 87 Convención Bancaria, con la tradicional pasarela de presidenciables, evento que reúne a la crema y nata del sector financiero nacional y extranjero. Así, nos dicen que los reflectores estarán puestos sobre el puerto (...)

EL UNIVERSAL, columna Desbalance

Ya viene la 87

(...) Ya viene la 87 Convención Nacional Bancaria y será en Acapulco para apoyarlo. Están confirmadas las candidatas y candidato a la Presidencia. Hay muy importantes temas a tratar que, desearnos, no queden desplazados por el tema político. Por ejemplo, recientemente se aprobó el no cobro de comisiones por el pago con tarjeta de débito o crédito y esto nos lleva a plantearnos: ¿no es suficiente ya la ganancia que tienen los bancos en México por la diferencia que ganan entre lo que cobran por los créditos y lo que pagan a ahorradores? (...)

CONTRARÉPLICA, columna En Concreto de Mariel Zúñiga

El béisbol también es negocio

Es el fútbol claramente uno de los deportes más vistos por los mexicanos, y en donde las empresas enfocan muchas veces sus estrategias de marketing, ya que la penetración de este deporte en el país en todos los estratos sociales es un hecho. Ahí tiene a la Liga BBVA que ha sido todo un éxito para el banco de origen español, que lleva en México Eduardo Osuna, que incluso obligó de cierta forma a que algunos competidores, decidieran dejar de patrocinar a equipos como fue Banamex en su momento, porque la marca del banco azul domina por mucho en los medios con su presencia (...) Así es, ahora el banco que tiene su origen en Culiacán, en donde el béisbol es la unión de las familias, buscará impulsar el deporte en el país, la inclusión financiera y claro, la integración de las familias mexicanas, por lo que los próximos dos años patrocinará por primera vez a la LMB, que preside Horacio de la Vega. Para darnos una idea, se prevé una audiencia de más de 54 millones en sus transmisiones, así como llegar a los 8.4 millones de seguidores que tiene la liga y sus clubes en canales digitales con este acuerdo, que entra en vigor esta misma semana (...)

EL FINANCIERO, columna Moneda en el Aire de Jeanette Leyva Reus

El tono de la minuta del Banco de México

El tono de la minuta del Banco de México (Banco de México), dada a conocer la semana pasada, sorprendió a muchos analistas y con esto las expectativas de una reducción a la tasa en la próxima reunión de mayo comienza a evaporarse. Entre los puntos más destacados del documento, y que fueron mencionados por más de un miembro de la Junta, se encuentra la idea de que Banxico, que encabeza Victoria Rodríguez Ceja, debe cuidarse de no dar la señal de estar tolerando un alto nivel inflacionario. Lo anterior supone también un giro en la opinión de algunos de los participantes en la decisión de política monetaria, pues es claramente una señal de que el sentimiento de cautela está creciendo al interior del banco (...)

REFORMA, columna Capitanas

Banco Base ajusta fuerte estimado del PIB 2024 a 1.6%

Banco Base con Gabriela Siller en el timón de análisis ajustó su pronóstico para el PIB de este año de 2.5% a sólo 1.6% dadas las "señales consistentes" de desaceleración de la economía. El IGAE ya ligo cuatro meses con bajas, todos los sectores se han contraído, lo mismo que el consumo. La inversión y las exportaciones se ha estancado. Se prevé un decrecimiento del PIB en el primer trimestre de 0.4%. Hay además una desincronización con la economía de EU, al desacelerarse ahí el consumo de bienes y aumentar servicios. Para 2025 sería aún más complicado con un crecimiento del PIB de 0.8% (...)

EL SOL DE MÉXICO, columna Nombres, Nombres...y Nombres de Alberto Aguilar

ENTORNO ECONÓMICO

Proyectan que se aplique un recorte al gasto

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) prevé a través de los PreCriterios Generales de Política Económica 2025, aplicar un recorte al gasto neto pagado de 8.8 por ciento real, según el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). Esto implica una reducción de 9.14 billones de pesos en 2024 a 8.66 billones en 2025. El recorte se centraría principalmente en el gasto programable, que sufriría una disminución del 12.1 por ciento en términos reales, pasando de 6.62 billones de pesos a 6.04 billones. Por su parte, los analistas de Citibanamex apuntan que el "fuerte" recorte en el

gasto busca mantener la deuda en niveles de 50.2 por ciento, lo que sería constante respecto a 2024.

EL HERALDO DE MÉXICO

Cae 71% inversión para las startups

En 2023 se consiguieron 449 millones 810 mil dólares de inversiones en venture capital en startups en México, es decir, 71 por ciento menos que en 2022, según el "Informe de Capital de Riesgo de América Latina 2023" de Cuántico. Entre los factores que causaron la reducción está la incertidumbre geopolítica y el aumento de las tasas de interés en el pasado.

REFORMA

Registra empleo formal su avance más bajo en 3 años

La pérdida de dinamismo en el empleo formal se acentuó durante marzo, y el número de trabajadores registrados en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) reportó su menor avance en casi tres años. El total de empleados afiliados se ubicó en 22 millones 289 mil 345, con un incremento anual de 2.3 por ciento, el más bajo desde abril de 2021, cuando la actividad económica aún estaba afectada por la pandemia. Carlos Ramírez, socio consultor de Integralia, explicó que en los últimos años los costos laborales han subido muy rápido, mientras que la productividad ha bajado, lo que pudieran estar resintiendo las empresas. Alberto Alesi, director general de ManpowerGroup para México, Caribe y Centroamérica, expresó que "esta cifra contrasta con los primeros trimestres del 2023 y 2022 cuando se crearon 423 mil 384 puestos y 385 mil respectivamente, y queda por debajo de nuestro pronóstico de 350 mil empleos formales".

EL FINANCIERO

Gasto de la Secretaría del Bienestar creció 198% ante elecciones

El gasto de la Secretaría del Bienestar, dependencia encargada de varios de los programas prioritarios del gobierno de Andrés Manuel López Obrador, aumentó de manera considerable ante el proceso electoral, de acuerdo con las estadísticas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). El Informe de Finanzas Públicas y la Deuda Pública mostró que, en el primer bimestre del año, el gasto de esta dependencia fue de 234,600 millones de

pesos, lo que significó un crecimiento de 198% en comparación anual. El aumento sustancial del gasto de la Secretaría del Bienestar tuvo que ver con el inicio de las campañas electorales, de acuerdo con la organización México Evalúa.

EL ECONOMISTA

Expertos: Ecuador bloquea su entrada al comercio global

El allanamiento de policías y fuerzas armadas a la embajada de México en Quito afectará más a Ecuador, pues el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador puede cerrarle la puerta al país sudamericano en sus intenciones de sumarse a acuerdos comerciales internacionales, expusieron especialistas. Miguel Ángel Landeros, presidente del Consejo Mexicano de Comercio Exterior (Comce) Occidente, dijo a MILENIO que México es parte de los acuerdos de la Alianza del Pacífico y el Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífico (CPTPP, por sus sigla en inglés), donde Ecuador quiere ser miembro y esta situación solo lo alejará de esa misión. Recordó que desde 2018 se estaba negociando un Tratado de Libre Comercio entre ambas naciones, mismo que se congeló en 2020 porque la administración de Andrés Manuel López Obrador quiso revisar el tema de la entrada de plátanos; "pero con esto que pasó, toda negociación se perdió y regresó a cero".

MILENIO DIARIO

Relación estrecha México - EU mantendrá estable al peso

La correlación económica entre México y Estados Unidos mantendrá al peso mexicano estable; es decir, si el dólar se fortalece, el peso también podría estar fuerte, prevén analistas. Asimismo, si la economía de Estados Unidos consolida una industria fuerte con un mercado laboral sólido, la economía de México también se fortalecerá." Hay una correlación muy alta entre el peso y el dólar que hace que el primero sea el que menos se mueva. Por la correlación que hay entre las dos economías, el peso no se mueve siempre igual que las demás emergentes; si la economía de Estados Unidos está fuerte, también la mexicana. El peso va a seguir estable", explicó Marco Oviedo, estratega para América Latina de XP Investments.

LA JORNADA

Acumula BMV cuatro semanas con alzas

El mercado bursátil mexicano presentó su cuarta semana consecutiva de incrementos, a pesar de que los inversionistas siguen buscando pistas sobre la dirección que tomarán los bancos centrales respecto al panorama monetario. El S&P/BMV IPC, de la Bolsa Mexicana de Valores, acumuló un alza de 1.26 por ciento, tras colocarse en los 58 mil 92.44 puntos; por su parte, el FTSE-BIVA de la Bolsa Institucional de Valores aumentó 0.96 por ciento, a las mil 191.91 unidades. Jacobo Rodríguez, especialista financiero de Roga Capital, añadió que en el año, el mercado mexicano refleja una alta volatilidad en comparación con otras regiones, y lo que se observa es un rebote después de los descensos que dejaron los últimos reportes corporativos.

EL FINANCIERO

La polarización y el alto riesgo hacia el 2 de junio

(...) Hace unas semanas publiqué que en el Consejo General del INE hay múltiples solicitudes de los partidos políticos para que se elabore un mapa de riesgo para los candidatos (...) En el INE aseguran que no tienen las facultades o las herramientas de inteligencia para elaborar un proyecto de esa naturaleza, pero dicha radiografía de la presencia del crimen ya la tienen los partidos, así como los entes de seguridad estatales y federales (...) El INE, más que elaborar ese mapa de riesgo, debe contemplar la presencia de la delincuencia para llevar a cabo las elecciones. Por un lado, para que los capacitadores puedan entrar a todas las regiones a hacer su trabajo, pero sobre todo para la instalación de las casillas y el desarrollo de la jornada el 2 de junio. En los nueve estados donde van a renovarse las gubernaturas hay presencia de la delincuencia organizada, lo que obliga a tomar medidas extraordinarias (...) A este escenario se suman los ataques constantes del presidente Andrés Manuel López Obrador a periodistas y medios de comunicación, sobre todo contra quienes han destapado los escándalos de corrupción más grandes del sexenio, algunos de los cuales llegan al círculo familiar: a los tres hijos mayores del mandatario (...)

EL UNIVERSAL, columna Historias de NegoCEOs de Mario Maldonado

Empleo malas cifras en el primer trimestre

Cierto que este año la Semana Santa se celebró en marzo, lo que implica menos días laborales, pero la realidad es que las cifras de empleo que reportó el IMSS al cierre de mes son malas por la pérdida de 465 puestos que, si bien es una baja marginal, es la primera cifra negativa desde la pandemia de covid 19. En abril del año pasado, con todo y el efecto de Semana Santa, se crearon 24,011 empleos y el IMSS justificó también esa baja cifra por el efecto del periodo vacacional. Desde luego, el IMSS, que dirige Zoé Robledo, trata de minimizar la cifra negativa de marzo por la Semana Santa, pero hay otros dos datos negativos (...) El otro dato negativo en el empleo de marzo es que sólo el 64.3% de los empleos creados en el primer trimestre son permanentes, un indicador que refleja también el debilitamiento en el sector laboral y permite pronosticar que 2024 será un mal año en crecimiento de empleo (...)

EXCÉLSIOR, columna Desde el Piso de Remates de Maricarmen Cortés

Mexicana, apenas con tres meses, y ya tuvo que apoyarla AMLO.

Van tres meses de operación de Mexicana, y ya tuvo que intervenir el Presidente para evitar una demanda en su contra. ¿Cómo fue posible que Mexicana de Aviación, con el mando de Sedena, cayera en las manos de una empresa que nadie conocía? Todo parecía raro. En primer lugar, el nombre, ¿por qué SAT, como el Servicio de Administración Tributaria? Bueno, argumentaron que se trataba de una empresa establecida en Texas, SAT Aero Holdings. Pero hace apenas unos meses se llamaba Petrus Aero Holdings (...) Esto ya parecía extraño. Preguntamos a gente de aviación y varios dicen que nadie conocía la nueva empresa de SAT Aero Holdings, la cual iba a encargarse del arrendamiento de los 10 Boeing 737-800 para Mexicana. Incluso, el capitán Humberto Gual, dirigente de la Asociación Sindical de Pilotos Aviadores, nos dice que ellos sí advirtieron a Mexicana del desconocimiento de la nueva empresa arrendadora. Además, debieron haber sonado las alertas por los directivos de SAT Aero Holdings: eran exdirectivos de la otrora Mexicana: Félix Sánchez, directivo de SAT Aero

Holdings, fue subdirector de operaciones de Mexicana, y al final fue demandado por la FGR por la quiebra de la otrora Mexicana (...)

EXCÉLSIOR, columna Activo Empresarial de José Yuste

¿Hay riesgo de una depreciación brusca del peso?

Cuando se pensaba que ya no se podría dar una mayor apreciación del peso frente al dólar, la semana pasada se alcanzó un nivel no visto desde el 23 de junio del 2015, cuando la divisa norteamericana se cotizaba en 16.30 por dólar. Tomemos el indicador sobre el tipo de cambio real del peso que publica el Banco de México y vayámonos hacia atrás. El último gran brinco de la paridad se produjo en 2020, cuando el dólar llegó a cotizar hasta en 25.11 pesos el 24 de marzo de ese año. En ese entonces la cotización pasó de 9.94 pesos en agosto de 2008 a 14.93 en febrero de 2009, y en términos reales, la devaluación fue de 29.5 por ciento. Menos recordado porque fue gradual, el movimiento cambiario que se produjo entre marzo de 2002 y abril 2004, llevó a que la paridad se moviera de 9.04 a 11.09 pesos. Sin embargo, la depreciación real fue de 34 por ciento, de acuerdo con el índice de Banxico. Las devaluaciones previas están claramente identificadas: las de 1982 y la de 1976. En ambos casos, en medio de cambios sexenales y tras una fuerte crisis de balanza de pagos y de finanzas públicas. Sin embargo, le recuerdo lo que siempre le he comentado: estamos en una era en la que predecir el tipo de cambio se ha vuelto cada vez más difícil, así que tome con todas las reservas cualquier predicción, desde las más optimistas hasta las más catastrofistas (...)

EL FINANCIERO, columna Coordinadas de Enrique Quintana

Mexicana de Aviación, vuelo riesgoso

A poco más de tres meses de haber iniciado operaciones, Mexicana de Aviación está con la señal de emergencia encendida. Además de que transporta a muy pocos pasajeros y es objeto de cuantiosos subsidios y registra enormes pérdidas de operación, ahora, tiene un pleito legal y una demanda millonaria. La aerolínea gubernamental realiza un vuelo riesgoso. La nueva Mexicana de Aviación refleja la fotografía de un negocio gubernamental que se realiza sin planeación, con precipitación y sin los cuidados preventivos que deben tenerse para contratar a intermediarios especializados. Mexicana de Aviación emprendió el vuelo, operada por una

tripulación sin experiencia: la Secretaría de la Defensa Nacional (...) Con gasolina "prestada". Es decir, con subsidios gubernamentales. Y con urgencia injustificada, pues no existe ninguna causa que justifique un arranque tan precipitado en sus operaciones. Salvo la instrucción presidencial. El 27 de marzo pasado, la empresa SAT Aero Holdings –antes Petrus Aero Holdings–, interpuso ante un tribunal en Nueva York, una reclamación contra Mexicana de Aviación por daños y perjuicios por el monto de 838.5 millones de dólares, más otros 2.4 millones en costos, por un presunto incumplimiento de contratos (...)

EL ECONOMISTA, columna Ricos y Poderosos de Marco A. Mares

El sector hotelero de Acapulco

El sector hotelero de Acapulco se encuentra listo par; recibirá los asistentes al Tianguis Turístico 2024 que se realizará del 10 al 12 de abril en la Expo Mundo Imperial. Francisco Aguilar Ordóñez, presidente de la Asociación de Hoteleros y Restauranteros del Acapulco Tradicional, señaló que el puerto está en condiciones para continuar siendo uno de los sitios preferidos de los vacacionistas, tanto nacionales como extranjeros, porque se encuentra de pie y trabajando a seis meses de la devastación que dejó a su paso el huracán Otis, como lo demostraron en la pasada temporada de Semana Santa, en donde recibieron a casi 100 mil turistas y ahora ya faltan solo unos días para el Tianguis Turístico 2024, al que comprometió la gobernadora Evelyn Salgado a realizar con el apoyo del gobierno federal y de los empresarios, y que ahora pese a las voces que decían lo contrario, se va a realizar en su sede tradicional (...)

EL HERALDO DE MÉXICO, columna La 5a Transformación de Darío Celis Estrada

Hacienda nunca mintió sobre el déficit

Son injustas las críticas a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) en el sentido de que, en materia de finanzas públicas, no se podrá bajar el déficit público para el próximo año, como lo presentó hace pocos días la institución que encabeza Rogelio Ramírez de la O en los Precriterios 2025. En el documento Hacienda subrayó que el próximo año podrá haber "un superávit primario y un nivel de los RFSP de 3 por ciento del PIB". Lo cierto es que Hacienda nunca mintió. Desde el año pasado nos dijo que el déficit para este año, que será de 5.9 por ciento, ocurriría como un evento de una

sola vez, y que a partir de 2025 vendría la reducción, con lo que la calificación de la deuda soberana nunca se arriesgaría. Es verdad que las finanzas públicas arrojarán un déficit en 2024 ligeramente mayor al aprobado por el Congreso; sin embargo, en gran medida esto se deriva de efectos contables. Los Precriterios 2025 fueron cuidadosamente diseñados en la oficina del subsecretario Gabriel Yorio, donde los analistas previeron, mientras corrían los análisis para reducir el déficit, dos escenarios básicos (...)

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Un Montón de Plata de Carlos Mota

ENTORNO POLÍTICO

Xóchitl carga con todo; Claudia no se engancha y revira; Máynez, testigo

En el primer debate de los candidatos a la Presidencia de la República abundó la crítica y el contraste de resultados sobre lo hecho y por lo que no hicieron tanto los gobiernos pasados del PRI y del PAN, como la actual administración del Presidente Andrés Manuel López Obrador. En la sede del Instituto Nacional Electoral (INE), Claudia Sheinbaum, de la coalición Sigamos Haciendo Historia; Xóchitl Gálvez, de Fuerza y Corazón por México, y Jorge Álvarez Máynez, de Movimiento Ciudadano, entretejieron la propuesta con críticas y señalamientos entre las dos candidatas por supuesta corrupción en su desempeño como servidoras públicas.

LA RAZÓN

Debate con ataques entre las candidatas

Advirtió al entrar que estaría "chido", y actuó para buscar su objetivo. En el primer debate presidencial 2024, Xóchitl Gálvez Ruiz, candidata del PAN, PRI y PRD, fue la que destacó al dejar a Claudia Sheinbaum Pardo, candidata de Morena, PT y PVEM, como la mujer fría y sin corazón: la dama de hielo que está lejos de tener siquiera "el carisma" de su mentor, el presidente Andrés Manuel López Obrador. Durante dos horas, los candidatos presidenciales apostaron a denostarse entre sí con calificativos dejando las propuestas en segundo plano. Al arranque del ejercicio, que por primera ocasión se realizó en las instalaciones del Instituto Nacional Electoral (INE), los candidatos reafirmaron el discurso que han tenido en campañas. Sheinbaum Pardo reiteró que esta elección era para elegir entre el pasado o que siga la transformación; Gálvez Ruiz, en deslindarse de los partidos que la

abanderan, y Jorge Álvarez Máynez, en presentarse, quizá por ser el tercer lugar en las encuestas.

EL FINANCIERO

Encuesta / Según encuesta postdebate, Sheinbaum gana y Máynez avanza entre los indecisos

Una encuesta de Mendoza y Asociados muestra que Claudia Sheinbaum, candidata de Sigamos Haciendo Historia, la coalición encabezada por Morena, ganó el debate presidencial. En este estudio estadístico, 69.5 por ciento de los ciudadanos que vieron el encuentro, creen que Sheinbaum ganó el debate. A Xóchitl Gálvez, la candidata de la alianza opositora integrada por PRI, PAN y PRD, sólo la vieron triunfar en el debate el 21.3 por ciento de los ciudadanos que observaron el encuentro. Jorge Álvarez Máynez, de Movimiento Ciudadano, tuvo buenos resultados, pues si bien quienes creen que ganó el debate fueron sólo 6.4 por ciento, también atrajo una buena cantidad de votantes indecisos como se verá un poco más adelante.

LA CRÓNICA DE HOY

Encuesta / Claudia Sheibaum, con amplia ventaja

A menos de dos meses de la elección presidencial, la candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, se sitúa en el primer lugar de la preferencia ciudadana y mantiene una buena imagen, de acuerdo con la encuesta de Covarrubias y Asociados, para Herald Media Group. Además, el presidente Andrés Manuel López Obrador registra, en la recta final de su administración, un 71 por ciento de aprobación. A la pregunta de "si el día de hoy fueran las elecciones para Presidenta o Presidente de la República, ¿por quién votaría?", Sheinbaum obtuvo 54 por ciento de respaldo; la candidata presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, tuvo 27 por ciento; el aspirante de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, alcanzó 5 por ciento, mientras que 14 por ciento de los consultados respondió que "no sabe". En esta medición de mil 500 casos, elaborada del 20 al 27 de marzo de 2024, cara a cara en vivienda con dispositivos móviles, también se preguntó a los entrevistados por el conocimiento e imagen que tienen de los aspirantes a la Presidencia.

EL HERALDO DE MÉXICO

Debate según...

En un ejercicio periodístico, 54 editorialistas y columnistas de Grupo Reforma analizaron el primer debate de candidatos presidenciales con opiniones divididas. Si bien 20 vieron a Claudia Sheinbaum como ganadora, 18 consideraron que ninguno ganó. Catorce analistas dijeron que Xóchitl Gálvez triunfó en la confrontación.

REFORMA

México lleva hoy a La Haya queja por asalto a la embajada

México denunciará hoy ante la Corte Internacional de Justicia la irrupción que realizó el gobierno de Ecuador a su embajada en Quito, anunció la canciller Alicia Bárcena tras recibir a la misión diplomática que regresó al país. La secretaria de Relaciones Exteriores manifestó: "A partir de mañana (hoy) estaremos acudiendo a la Corte Internacional de Justicia para presentar este triste caso. Y por supuesto, iremos a todos los foros multilaterales, regionales e internacionales que correspondan para que realmente esto, en verdad, primero que nada se condene por toda la comunidad internacional".

MILENIO DIARIO

Ecuador encierra a Jorge Glas en una cárcel de máxima seguridad

Jorge Glas, una figura política destacada en Ecuador durante las últimas dos décadas, buscó refugio en la Embajada de México en Quito el 17 de diciembre. Esperaba obtener el estatus de refugiado político debido a su implicación en tres casos de corrupción. Se le concedió el estatus de refugiado político, pero el viernes pasado fue sacado a la fuerza de la embajada mexicana en Quito. Después de pasar la noche en la Unidad de Flagrancia de la Fiscalía en la capital, Glas fue trasladado al amanecer en un avión de la Fuerza Aérea a Guayaquil hacia la prisión conocida como La Roca, una penitenciaría de máxima seguridad. La penitenciaría La Roca cuenta con capacidad para albergar a 100 presos, cada uno en una celda individual. En meses anteriores, esta prisión fue el hogar de líderes de pandillas, cuyos arrestos estuvieron relacionados con la postura firme de Noboa ante la crisis de seguridad interna.

LA CRÓNICA DE HOY

Llaman a OEA y Celac a sesionar por el conflicto

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, afirmó que la Embajada de México en Quito, Ecuador, es territorio mexicano y, por ello, condenó la irrupción de las fuerzas de seguridad de ese país en la sede diplomática el pasado viernes, haciendo un llamado a la Organización de Estados Americanos (OEA) y a la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) a que sesionen por el conflicto. "Esto es una violación al derecho internacional, a la soberanía del territorio nacional; constituye una acción inadmisibles que crea un ambiente de enfrentamiento, vulnera el derecho de asilo y atenta contra el espíritu de hermandad, solidaridad y respeto mutuo que durante décadas han marcado las relaciones entre los países de nuestro continente.

LA RAZÓN

México pedirá visa a peruanos; Boluarte actúa en reciprocidad

A partir del 20 de abril, México solicitará visa a los ciudadanos peruanos que deseen visitar el país, como una medida ante el incremento "exponencial" del flujo migratorio de nacionales de Perú a tierras mexicanas aprovechando que México no les solicita visa. A través de un comunicado, la Secretaria de Relaciones Exteriores (SRE) explicó que México enfrenta un aumento en el flujo de ciudadanos de diferentes naciones que buscan llegar hasta el norte del continente, lo que ha ocasionado que la migración ilegal sea una emergencia social que también pone en riesgo a las mismas personas que llegan de manera irregular a nuestro país. Sobre ello, el gobierno de Dina Boluarte, respondió en "reciprocidad", es decir, Perú también solicitará visa a los ciudadanos mexicanos que deseen visitar su país. Además, hizo un reclamo al gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador al acusar que la medida se dio de manera unilateral.

CONTRARÉPLICA

Pide Mario Delgado a FGR investigue homicidio de Gisela Gaytán Gutiérrez

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, expresó su deseo de que la Fiscalía General de la República (FGR) investigue el homicidio de Gisela Gaytán Gutiérrez, candidato de la "Cuarta Transformación" a la

presidencia municipal de Celaya, Guanajuato. Esto al dudar de las autoridades guanajuatenses ante los dichos del gobernador Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, sobre que existe una hipótesis de que ella fue víctima de un crimen por conflictos partidistas. A su llegada a las instalaciones del Instituto Nacional Electoral (INE) para el primer debate presidencial, Mario Delgado declaró que no cree en los dichos de Diego Sinhue dado que su gobierno no tuvo la capacidad de proteger a Gisela Gaytán. Asimismo, indicó que otro elemento para dudar es que la investigación está bajo la fiscalía de Carlos Zamarripa Aguirre, misma que ha envuelto a la entidad en una ola de violencia y asesinatos desde hace 12 años.

CONTRARÉPLICA

Oculto Huacho Díaz Mena ranchos millonarios

El candidato a la gubernatura de Yucatán por Morena, Joaquín Díaz Mena, ocultó en su declaración patrimonial ante la Secretaría de la Función Pública (SFP) la posesión de dos predios rurales destinados a la actividad ganadera, con extensión de 1.5 millones de metros cuadrados y un valor calculado en el mercado inmobiliario de alrededor de más de 23 millones de pesos. De acuerdo con una investigación realizada en el Registro Público de la Propiedad y Comercio de Yucatán, los predios que ocultó en su declaración patrimonial fueron adquiridos en el municipio de Panabá, Yucatán, entre 2015 y 2020, en ubicaciones cercanas a la Asociación Ganadera de San Felipe Yucatán, organismo del cual el aspirante conocido como Huacho Díaz es miembro.

EL UNIVERSAL

"Es increíble que no se tenga nada tras 2 años"

Mario Escobar y Dolores Bazaldúa consideran que el camino que han seguido estos dos años para encontrar justicia por el feminicidio de su hija Debanhi ha sido tortuoso. Sin dar detalles, don Mario dice que la Fiscalía General de la República (FGR) tiene sospechosos del feminicidio, por lo que espera que el caso se resuelva. Sin embargo, el camino no es fácil. Por una parte, se encuentran en un laberinto de amparos, audiencias que son diferidas una, otra y otra vez, que impiden el avance de las investigaciones contra dos empleadas del Motel Nueva Castilla, las cuales podrían dar luz sobre lo ocurrido la noche del 8 de abril de 2022, cuando Debanhi desapareció en los alrededores de dicho inmueble, y el 21 de abril, cuando su cuerpo fue

encontrado dentro del mismo sitio. Sobre el estado en el que están las investigaciones, el señor Mario Escobar dijo en entrevista con El Universal que a dos años de distancia las autoridades de la FGR aún tienen muchas líneas de investigación para dar con él o los responsables del feminicidio y la desaparición.

EL UNIVERSAL

ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL

Oro se vende en 2,339.7 dólares la onza en EU

Los precios del oro tocaron un nuevo máximo histórico el viernes, ya que factores como las apuestas a un recorte de tasas de interés en Estados Unidos, compras especulativas y de los bancos centrales mantuvieron activos los avances de récord del lingote pese al fuerte crecimiento del empleo en marzo. Phillip Streible, de Blue Line Future, dijo el viernes pasado que hay demasiadas entradas de capital y todo el mundo está persiguiendo el máximo del mercado, lo que ayuda a los precios del oro, junto con las fuertes compras de los bancos centrales y las compras especulativas.

EL ECONOMISTA

Inflación en países ricos cae a niveles previos al ataque ruso

Los precios de los alimentos se dispararon en 2022 debido al aumento de los costos de la energía y a la caída del comercio provocada por la invasión a Ucrania, mientras que las sequías, mayores de lo previsto, y las interrupciones de la cadena de suministro relacionadas con el covid también pasaron factura. De acuerdo con el Programa Mundial de Alimentos, el aumento de los precios contribuyó a que 333 millones de personas sufrieran inseguridad alimentaria grave en 2023, una cifra récord. La disminución de la inflación fue generalizada en todos los países industrializados en febrero, y la última lectura de la OCDE se redujo a casi a la mitad respecto a los picos recientes.

MILENIO DIARIO

La Fed prepara ciclo de recorte de las tasas

Mientras tanto, las señales de una inflación más firme de lo esperado en enero y febrero no han sacudido la postura de la Fed de que el crecimiento de los precios seguirá desacelerándose a pesar de algunos obstáculos, según dijo Powell en una conferencia en Stanford, California. Asimismo, afirmó que

los datos recientes no cambiaban el panorama general de la economía norteamericana, que está mostrando un crecimiento sólido, un mercado laboral claramente fortalecido y una inflación que está en el camino de llegar a la meta del 2 por ciento. Los funcionarios de la Fed aumentaron las tasas rápidamente durante los últimos dos años para abordar un aumento de la inflación, que alcanzó un máximo de 40 años. Han mantenido su tasa de referencia a corto plazo en un rango entre 5.25 por ciento y 5.5 por ciento desde julio.

EXCÉLSIOR

Acciones de Trump Media pierden 12% de su valor

Las acciones de Trump Media and Technology Group, dueña de la red social Truth Social fundada por el expresidente estadounidense Donald Trump, perdieron el viernes 5.56 dólares, o 12% para cerrar la jornada en 40.59 dólares. Es el nivel más bajo de la compañía desde su debut en la Bolsa de Nasdaq el pasado 26 de marzo y su tercera pérdida al hilo. Desde que inició sus operaciones en la plaza bursátil, la acción de Truth Social perdió alrededor de tres tercios de su valor en el mercado esta semana.

EL ECONOMISTA

Mercados

INDICADORES FINANCIEROS

 Información al cierre del domingo 7 de abril de 2024			
DIVISAS			
	Dólar libre	15.93	16.85
	Dólar	16.44	16.45
	Dólar	12.09	12.10
	Euro	17.81	17.82
	Libra esterlina	20.78	20.78
	Yen Japonés	0.10	0.10

BOLSA	
ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV)	
58,092.44	
VARIACIÓN EN PUNTOS	209.68
VARIACIÓN EN %:	0.36
EMISORAS A LA ALZA (%):	
AUTLAN	8.18
PE&OLES	6.17
PINFRA	6.01
EMISORAS A LA BAJA (%):	
LASITE	-2.90
CMR	-2.50
HERDEZ	-2.43
INDICADOR INTERNACIONAL	
DOW JONES	38,904.04
NASDAQ	16,248.52

METALES			
		Compra	Venta
		\$	\$
	Oro onza libre	36,400	41,200
	Centenario	44,250	50,600
	Plata onza libre	455	590

VALOR UDI	
Anterior	Actual
8.126262	8.127636

CETES	
<i>Tasa Primaria</i>	
28 Días	10.88
91 Días	11.09

PRECIOS DEL PETRÓLEO		
WTI		\$86.37 dólares por barril
BRENT		\$90.59 dólares por barril

TIE 28	
Anterior	Actual
11.2475	11.2485